

Langenwiedenweg 8

[HEINEMANN SCHÜRMAN](#)

Die Patenschaft hat der Lions Club Werl übernommen

Heinemann Schürmann wurde am 25. Mai 1839 in Scheidingen geboren. Seine Eltern waren Moses Schürmann und Eva Wallerstein. Er heiratete am 18. November 1872 in Werl, die aus Sassendorf stammende Mina Schürmann. Heinemann starb gedemütigt und entrechtet im hohen Alter von 97 Jahren am 24. Februar 1936 hier in diesem Haus. Das Haus wurde 1927 von dem Saatguthändler Albert Seiss erbaut.

Die Werler Erinnerungstafel wurde am 30. September 2016 der Öffentlichkeit übergeben.

[SELMA SCHÜRMAN](#)

Die Patenschaft hat Joseph Bausch-Hölterhoff übernommen

Selma Schürmann wurde am 6. April 1877 in Scheidingen als Tochter von Heinemann und Mina Schürmann geboren. Selma hatte neun Geschwister, von denen fünf ebenfalls getötet wurden. Die Deportation geschah ab Dortmund am 29. Juli 1942 nach Theresienstadt, dann am 23. September 1942 ins Vernichtungslager Treblinka und dort ermordet. Die Werler Erinnerungstafel wurde am 30. September 2016 der Öffentlichkeit übergeben.